

Domingo 30 de Setiembre de 1849.

## CORREO DE HOY.

El vapor-correo el *Malloquin* ha fondeado en este puerto á las 8 1/2 de la mañana, conduciendo á su bordo 24 pasajeros.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 25 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

### DISPOSICIONES OFICIALES.

Real orden disponiendo que con motivo del fallecimiento de la señora archiduquesa doña María Cristina, hija de S. A. I. y R. el gran duque de Toscana, la corte se vista de luto durante seis días, tres riguroso y tres de alivio.

Real decreto, mandando que no obstante lo dispuesto en el artículo sexto de la ley de 21 de febrero de 1837, y en el primero de la ley provisional de dotación del culto y clero, se abra desde luego oposicion á las prebendas de oficio vacantes en todas las iglesias catedrales que así lo reclamaren perentoriamente las atenciones de las mismas.

Catálogo de libros de texto para la segunda enseñanza. Tratado postal entre España y Bélgica, que debe empezar á regir desde primero de octubre.

### NOTICIAS NACIONALES.

Las tropas que forman nuestro ejército expedicionario de Italia seguían estacionadas en los mismos puntos y el cuartel general en Velletri, y tanto en las filas como en las poblaciones que ocupan, se disfrutaba de la mas completa salud, sin haber ocurrido caso alguno de cólera.

El general Córdoba ha sido condecorado por el rey de Nápoles con el cordon de S. Genaro, y los generales Lersundi y Zabala con dos grandes cruces.

En una carta de Trieste del 14 del corriente, se anuncia que el conde de Montemolin habia sufrido desde el 9 un terrible ataque de cólera. El 10 se llegó á creer que estaba próximo á espirar; pero segun la última fecha seguia algun tanto aliviado. Cuando sufrió el conde de Montemolin el ataque acababa de llegar á Viena con el objeto de visitar á su familia.

A causa de encontrarse enfermo el director general de aduanas, no se ha verificado aun la reunion de los señores ministros, para tratar de la tarifa de los algodones.

Iba á ser botado al agua en la Habana el nuevo vapor de guerra *Isabel la Católica*, que es el primero de su clase construido en aquel astillero. Esta trabajado con el mayor esmero, y las maderas son de las mejores que produce la isla de Cuba, particularmente la caoba, de que está hecho todo el casco. Toda la maquinaria de este vapor ha sido tambien construida en el arsenal de la Habana.

Iba á ponerse inmediatamente en quilla una fragata de 60 cañones, para cuya construccion estaban ya acopiadas las maderas en el mismo arsenal.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

**Francia.**—Nada de particular ocurre en la vecina república. El día 23 del corriente era el destinado para el viaje del presidente á Ivettot donde se preparaba una gran fiesta agricola.

**Italia.**—El Padre Santo continua recibiendo muchas visitas: apenas sale sino para visitar los hospicios ú otras casas de beneficencia. El cuerpo diplomático, despues de haber ofrecido sus respetos á Pio IX, fué á visitar á Fernando II para felicitarle por la es-

celente hospitalidad que ha concedido al Papa. El embajador de España fué quien llevó la palabra.

El rey le contestó que no habia hecho mas que cumplir con sus deberes de cristiano, y que se alegraba al pensar que los padecimientos del Papa tendrian un pronto término.

Parece que el gobierno austriaco trata de aumentar hasta 40.000 hombres el ejército que actualmente ocupa una parte de los Estados-Pontificios.

Roma 18 de setiembre.—Por decreto de la comision gubernativa, queda abolido el cuerpo de carabineros en todos los dominios.

Al mismo tiempo se ha instituido una nueva arma politica para el servicio público, bajo la denominacion de regimiento de *Veliti Pontifici*.

El día 18 por la tarde hubo algunas riñas sangrientas entre los trastiberinos y los franceses.

Tres regimientos franceses que han partido de Roma están en Civita-Castellana con doce piezas de artilleria, y parece que no pasarán de allí.

Los españoles se han concentrado en Porto-d'Anzo, en número de unos 4000, despues de haber evacuado muchos puntos.

La *Gaceta du Midi* dice que las tropas españolas en Italia deben partir segun parece, para Marruecos. No sabemos lo que habrá en esto.

Los austriacos han aumentado la guarnicion de Bolognia.—El cólera continúa haciendo daño en Venecia, y se ha declarado en Milan: tambien acaba de invadir varios puntos de las legaciones romanas de resultas de los movimientos de tropas austriacas.

El ministerio piemontes ha sufrido una nueva derrota en la cámara de diputados con motivo de una discusion relativa al licenciamiento de las tropas lombardas. El ministerio, como consecuencia de esta medida se creyó autorizado para licenciar á los oficiales del expresado cuerpo; pero la cámara desaprobó esta disposicion con una orden del día motivada. Créese que este acontecimiento causará una modificacion en la marcha seguida hasta ahora por el gabinete piemontés.

**Austria.**—El *Lloyd* anuncia que la guarnicion de Comorn ha abandonado los atrincheramientos y las obras exteriores de la plaza para retirarse á la fortaleza propiamente dicha. Háblase otra vez de capitulacion. La larga permanencia del general en jefe de las tropas imperiales en Presburgo da cierto carácter de verosimilitud á esta noticia.

Los periódicos están llenos de contradicciones por lo que toca á la suerte de Kossuth mientras que algunos diarios alemanes dicen que el sultan consintió en su extradicion, el *Sun*, periódico de Lóndres, dice que el sultan se negó resueltamente á tal exigencia. El periódico ingles atribuye este resultado á la influencia que ejerce sobre el divan el representante de Inglaterra.

Con fecha 27 de agosto escriben de Turnu-Sevorin á la *Gaceta alemana* de Bucharest, que los generales Bem, Guyon y Stein se rindieron el día anterior al comandante de las tropas turcas de dicho punto. Parece que les acompañaban 25 oficiales, 1800 infantes y 1860 caballos: los jefes han sido trasladados á Widden.

**Estados- Unidos.**—Las últimas noticias de Nueva-York son del 6 de setiembre, é inspiran gran confianza de que el gobierno de los Estados- Unidos no consentirá bajo ningun pretexto un atentado de la gente perdida que allí trataba de reunir el supuesto coronel Withe contra la isla de Cuba.

IMPRENTA BALEAR.

